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Дорогой друг!

У тебя в руках справочник по английскому язы-

ку, который послужит тебе и твоим родителям  

незаменимым помощником, пока ты учишься в на-

чальной школе (а, может быть, даже позже, если 

ты вдруг что-нибудь забудешь!).

В книге содержатся все основные темы по ан-

глийскому языку, которые проходят в младших 

классах. Все объяснения в книге сопровождаются 

примерами. Рядом с объяснениями мы помести-

ли цветные картинки, чтобы тебе не было скучно 

читать правила. В конце книги ты сможешь найти 

примеры самых важных разговорных фраз, нагляд-

ный тематический словарик и список форм непра-

вильных глаголов.

Желаем удачи в изучении английского языка!
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АНГЛИЙСКИЙ АЛФАВИТ

A
apple

яблоко

B
boy

мальчик

C
cat

кошка

D
dog

собака

E
egg
яйцо

F
fox

лиса

G
goat
козёл

H
hat

шляпа

I
ice
лёд

J
jam

варенье

K
kangaroo

кенгуру

L
lion
лев

M
mummy

мама

N
nut

орех

O
owl

сова

P
pig

свинья



Q
queen

королева

R
robot

робот

S
scarf

шарф

T
ticket

билет

U
umbrella

зонт

V
vase

ваза

W
window

окно

X
xylophone

ксилофон

Y
yogurt

йогурт

Z
zero

ноль
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ЗНАКИ ФОНЕТИЧЕСКОЙ 
ТРАНСКРИПЦИИ

Гласные

� — долгий и
i — краткий, открытый и
e — как русское э под 

ударением

� — более открытый, чем э
� — долгий, глубокий а
ɒ — краткий, открытый о
� — долгий о
υ — краткий у
	 — долгий у

 — краткий а
�: — долгий гласный, напоминающий ё
ə — безударный гласный, напоминающий безудар-

ный гласный в словах ну´жен, ко´мната

Согласные

p — п, произносится с придыханием

b — б

Дифтонги

ei — эй

əυ — эу

ai — ай

aυ — ау

ɔi — ой

iə — иа

eə — эа

υə — уа
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m — м

w — звук, близкий к у, но губы более округлены

f — ф
v — в
θ — (без голоса) кончик языка находится между 

передними зубами

ð — (с голосом) кончик языка находится между 

передними зубами

s — с
z — з
t — т, произносится с придыханием

d — д
n — н
l — л
r — р, но произносится без вибрации

ʃ — мягкий ш
Ȣ — мягкий ж
� — ч
� — озвончённый ч
k — к, произносится с придыханием

g — г
ŋ — носовой, задняя часть языка соприкасается 

с мягким нёбом

h — произносится на выдохе

j — й
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ИМЯ 

СУЩЕСТВИТЕЛЬНОЕ
У существительных в английском языке отсут-

ствует категория рода, но они изменяются по чис-

лам. У существительных различают два падежа — 

общий и притяжательный.

Число

Множественное число существительных образу-

ется с помощью соответствующих окончаний.

Способ 
образования

Существительные

-s общий случай: 
book (книга) — books (книги)

cat (кошка) — cats (кошки)

-es оканчивающиеся на шипящий или сви-
стящий звук (-s, -ss, -ch, -x, -sh, -tch):
bus (автобус) — buses (автобусы)

dress (платье) — dresses (платья)

church (церковь) — churches (церкви)



9

box (ящик) — boxes (ящики) 

bush (куст) — bushes (кусты)

match (матч) — matches (матчи)

-es оканчивающиеся на -о:
hero (герой) — heroes (герои)

-ies оканчивающиеся на -y (после 
согласных):
city (город) — cities (города)

story (история) — stories (истории)

-s оканчивающиеся на -y (после 
гласной):
boy (мальчик) — boys (мальчики)

key (ключ) — keys (ключи)

-ves оканчивающиеся на -f / -fe:
wolf (волк) — wolves (волки)

knife (нож) — knives (ножи)

Особые случаи образования 
множественного числа

Форма единственного 
числа

Форма множественного 
числа

child (ребёнок) children (дети)
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foot (нога)

goose (гусь)

man (человек, мужчина) 

mouse (мышь)

person (человек)

sheep (овца)

tooth (зуб)

woman (женщина)

feet (ноги)

geese (гуси)

men (люди, мужчины)

mice (мыши)

people (люди)

sheep (овцы)

teeth (зубы)

women (женщины)

Cуществительные

исчисляемые
(можно сосчитать)

неисчисляемые 
(вещества, материалы, аб-

страктные понятия) 

Всегда имеют форму един-

ственного числа и не упо-

требляются с артиклем a/an

five books, three flowers 
и т. д.

money, work, information 

и т. д.

Притяжательный падеж 

Английский притяжательный падеж образуется 

добавлением ’s к слову в единственном числе и 

добавлением ’ к слову во множественном числе. 
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Упражнения

1. Образуй форму множественного 
числа, добавляя окончание -s/-es.

a flower —  . . . . . . . . 

a book —  . . . . . . . . . 

a dress —  . . . . . . . . . 

a box —  . . . . . . . . . . . 

a cat —  . . . . . . . . . . . 

a bus — . . . . . . . . . . . 

a brush —  . . . . . . . . . 

a hero —  . . . . . . . . . . 

Притяжательный падеж обычно выражает принад-

лежность.

Общий падеж Притяжательный падеж

boy (мальчик)

girls (девочки)

boy’s (мальчика)

girls’ (девочек)

the boy’s books (книги мальчика) 
the student’s notes (записи студента)
children’s toys (игрушки детей)
pupils’ work (работа учеников)
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2. Образуй форму множественного числа, 
добавляя окончание -s/-es. Обращай внимание 
на особые случаи!

a boy —  . . . . . . . . . . . .

a wolf — . . . . . . . . . . .

a story —  . . . . . . . . . . .

a dog —  . . . . . . . . . . . .

a wife — . . . . . . . . . . .

a church —   . . . . . . . .

a key —  . . . . . . . . . . . .

a car —   . . . . . . . . . . .

3. Измени единственное число существи-
тельных на множественное.

a monkey —   . . . . . . .

an elephant — . . . . . . .

a lion —  . . . . . . . . . . . .

a tiger —  . . . . . . . . . . .

a rabbit —  . . . . . . . . . .

a cat —. . . . . . . . . . . . .

a dog —  . . . . . . . . . . . .

4. Вставь правильные формы единственного 
и множественного числа:

One goose — three . . . . . . . 

Two oxen — one   . . . . . . . . . 

One mouse + two   . . . . . . . .  = . . . . . . . . .

Six sheep — one . . . . . . . . . 



5. Вспомни особые формы множественного 
числа.

a man —   . . . . . . . . . . . . . . . . . 

a tooth — . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

a child —  . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

a woman —  . . . . . . . . . . . . . . . . 

a foot —  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

6. Раскрой скобки и образуй форму един-
ственного или множественного числа.

These are good  (child).

A  (man) is stronger than a 

 (woman). This is a small  

(deer).

 (mouse) are very nice.

We have three  (goose) and 

two  (sheep).
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Артикль

Неопределённый артикль

Неопределённый артикль показывает, что обсуж-

даемый предмет неизвестен или то, что он рас-

сматривается как один из многих таких же. Для 

существительных, начинающихся с согласной, нео-

пределенный артикль имеет форму a: 

Например: a pen, a dog, a book и т. д.

Неопределённый артикль для существительных, 

начинающихся с гласной или немого h, имеет 

форму an: 

Например: an apple, an egg, an hour 
и т. д.

Неопределённый артикль употребляется с ис-

числяемыми существительными в единственном 
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числе. Во множественном числе неопределенный 

артикль отсутствует.

Определённый артикль

Определённый артикль, показывающий, что пред-

мет разговора хорошо известен или определен, 

для всех существительных имеет форму the.

Сравните:

a car (некая неизвестная машина) — the 
car (известная нам машина). 
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